



# Opération brioches



# Opération brioches

## L'histoire

L'Opération Brioches des associations de l'Unapei se déroule tous les ans partout en France depuis 1965 pour financer des projets concrets au bénéfice des personnes handicapées mentales et sensibiliser la population.

C'est ainsi que, pour créer son Institut Médico-Pédagogique, en 1971 l'APEI Les Papillons Blancs de Conflans organise une grande Opération Brioches sur tout le département des Yvelines : les fonds récoltés lui permettent d'ouvrir l'IMP en 1972.

30 ans plus tard, en 2001, le projet de la Maison de Vie a reçu un avis favorable des financeurs et l'association a besoin de fonds pour financer l'équipement de cet établissement. Elle décide de relancer une Opération Brioches, mais au niveau local (Conflans, Andrézy, Maurecourt). Elle fait appel à toutes les associations conflanaises pour trouver des bénévoles prêts à l'aider. Les réponses positives sont nombreuses et nous aurons près de 150 vendeurs cette première année.

Après la fusion de l'APEI de Conflans avec Avenir Apei, cette opération s'est étendue avec les commandes des familles et personnels de tous les établissements.

## Une brioche achetée



**C'est partager  
une gourmandise solidaire**



**C'est améliorer le quotidien  
des personnes en situation  
de handicap !**



## Qu'apporte l'opération ?

L'Opération Brioches organisée tous les ans rapporte de l'argent qui aide à financer des projets de l'association, des vacances pour les personnes accompagnées, des matériels pour les établissements, etc. En octobre 2023, plus de 6 000 brioches ont été vendues sur les villes de Conflans, Andrésy, Maurecourt et Carrières-sur-Seine ce qui a permis de récolter près de 35 000€.

L'opération Brioches permet également de sensibiliser le grand public, les mairies et les habitants. Elle contribue à mieux faire connaître le handicap mental et Avenir Apei sur le territoire des Yvelines.

En 2016, par exemple, l'opération a permis, à l'IME des Papillons Blancs de réaliser un grand projet architectural « celui de construire un préau dans la cour de récréation des enfants ». L'opération brioches c'est aussi pour les enfants de l'IME avoir plus d'activités, une activité danse, une activité boxe par exemple.



## Ils témoignent...



“ Je suis Françoise Le Borgne, Vice-présidente d'Avenir Apei, déléguée à l'antenne de Conflans et à l'accessibilité, et responsable jusqu'en 2021 de l'Opération Brioches. Le bénévolat pour moi est très gratifiant, j'ai l'impression d'être utile, d'apporter quelque chose pour les personnes handicapées. Les bénévoles sont généralement très heureux, pour les remercier nous les invitons d'ailleurs au mois de janvier à une « réunion galette » ! Ils sont toujours prêts à repartir et ils nous motivent en nous donnant des idées pour améliorer l'opération. Ils sont contents de se retrouver aussi, il y a un noyau dur qui vient depuis le début, depuis 20 ans. ”



“ Je suis Frédéric Bardaille, parent d'un petit garçon qui est à l'IME Les Papillons Blancs. Je participe depuis 5 ans à l'opération brioches et ça me permet de parler de mon quotidien et de fédérer un petit peu autour du monde du handicap expliquer un petit peu les soucis qu'on peut rencontrer au quotidien, les inégalités. L'intérêt aussi avec l'opération brioches c'est qu'on amène quelque chose, ce n'est pas juste un don à sens unique de la personne qui participe, on donne quelque chose, une douceur, une pâtisserie c'est quelque chose de convivial c'est un échange plus qu'autre chose et on peut vraiment se servir de ce biais pour aborder les sujets de manière apaisée car c'est un sujet qui peut mettre les gens mal à l'aise. ”

## Devenez bénévole lors de l'opération

Vous avez un peu de temps et souhaitez soutenir bénévolement cette action en rejoignant nos équipes ?

Vous pouvez directement contacter la référente du projet **Élodie Laronha** par :  
mail : [elaronha@yahoo.fr](mailto:elaronha@yahoo.fr) et/ou téléphone : **06 26 24 45 54**

Découvrez plus d'informations sur nos actions en faveur des personnes handicapées et inscrivez-vous également directement sur notre site en scannant ce QRcode



## Cédez à la gourmandise solidaire !

Directement utiles aux personnes accompagnées, vos achats de brioches et vos dons sont essentiels pour contribuer à la réussite de nos projets. Venez à notre rencontre sur les marchés, dans les centres commerciaux et autres commerces... les bénévoles vous attendent et comptent sur votre soutien !

# 300

adhérents  
en 2023

## Avenir Apei en quelques chiffres...

# 550

professionnels

# 1030

places d'accueil

# 21

 établissements  
et services

Née d'une fusion d'associations en 2000, Avenir Apei, reconnue d'intérêt général, est une association parentale qui accueille et accompagne tout au long de leur vie, des personnes en situation de handicap intellectuel, autistes, polyhandicapées et/ou porteuses d'un handicap psychique.

Réunissant parents, bénévoles, amis, personnes handicapées, professionnels, elle agit au quotidien pour l'accès aux droits et l'inclusion des personnes handicapées dans la société.



**NOUS AIDER  
À GAGNER NOS COMBATS,  
C'EST SIMPLE  
COMME UNE BRIOCHE**

**ACCÈS À L'AUTONOMIE, À L'ÉCOLE, AUX LOISIRS, AUX SOINS,  
AU TRAVAIL POUR LES PERSONNES HANDICAPÉES**

Découvrez le teaser  
de l'Opération Brioches  
en scannant ce QRcode



Association de Parents et d'Amis de Personnes Handicapées Mentales

Loi 1901, Affiliée à l'Unapei

27 rue du Général Leclerc, 78420 Carrières-sur-Seine

Tel : 01 30 86 22 50 / Mail : communication@avenirapei.org

N° Siren 785 039 058 - Code A.P.E 851 A

[www.avenirapei.org](http://www.avenirapei.org)

[@avenirapei](https://www.linkedin.com/company/avenirapei)